



2学期終了 明日から年末年始休業です

本日、一年間で一番長い2学期を終えました。夏～秋～冬と季節が巡るなかで、運動会や6年生の修学旅行、全校での児童会祭りや大焼きいも大会などの大きな行事がありました。そして、10月13日(日)に台風19号が来て、大変怖い思いをしたことも記憶に新しいところです。保護者のみなさまにおかれましては、9月5日(木)の授業参観や11月29日(金)の授業参観・PTA講演会、12月10日(火)～16日(月)の保護者懇談会で学校生活の様子をご覧いただいたり、一人一人の児童の育ちについてお考えを聴かせていただいたりしました。このように今学期も、様々な学校教育活動を保護者の皆様はじめ、地域の皆様に見守られながら進めてくることができました。子どもたちの大きな成長のためにご理解、ご協力をいただき、ありがとうございました。

明日から1月7日(火)までの11日間は年末年始休業です。寒い日が続くかと思いますが、長い休みならではの活動(学習や運動、お手伝い)をしたり、年末・年始の催事に参加したり、冬の遊びに楽しんだりして、体を積極的に動かして欲しいです。また、その一方でインフルエンザにかからないように、気をつけてください。

3学期もご支援・ご協力のほど、宜しくお願い致します。よいお年をお迎えください。

終業式における校長先生のお話

2学期85日間の取組が、今日で終了しようとしています。

2学期は、運動会、遠足、様々な交流会、6年生は修学旅行などがありました。また、全校で食育や安全教育を通して、命について深く学習した学期でした。

私たちは、歴史を学びます。それは、これから生きていくためにです。

2度と起こしてはいけないこと(戦争)、少しでも多くの人々の命を守ること(防災・安全教育等)。私たちは、歴史の出来事を正しく理解して、そして、今を生きていく。これから生きていく人に伝え、つなげていかななくてはならないのです。

今から8年前、2011年3月11日、東日本大震災が発生、津波によって東北を中心とする各街では甚大な被害を受けました。南相馬市立小高(おだか)中学校も被害を受け、4名の生徒が尊い命を亡くしました。また、福島第一原発事故によって、小高地区も警戒区域に指定され、小高中学生も街の外に避難することになりました。小高中学校の生徒は、北は北海道、南は長崎県まで、全国に散り散りになりました。

友だちが全国に散り散りになり、原発事故で小高に戻れないことなど、様々な不安が生徒たちにのしかかりました。やがて、小学校を借用し、学校生活が再開します。わずかに残った6・7名の2年生も、心を痛め、音楽の授業では、歌が歌えなくなっていました。

ある日、歌が歌えなくなった生徒たちの授業を受け持っていた先生が、小高を離れた生徒が、今どこにいるのかを把握するため、大きな日本地図に生徒の顔写真を貼り付けていたら、生徒たちが口々に「遠いね」「どうやったら行けるの」「〇〇さんはどうしているのだろう」「〇〇市はどんなところなのか」「でも、この地図の上の空はつながっているね」など、気持ちをあらわにし始めました。

そこから、歌うことができなくなった2年生の生徒たちと先生による歌(詩)づくりが始まりました。(※震災前は生徒数400名程度、現在はその3分の1の生徒数)

そして、ついに「群青」という歌が誕生しました。群青という題名は、小高中学校の校歌に「群青」という言葉が有り、小高中学校を象徴する言葉でした。

この「群青」という歌を、仁礼小学校の6年生が、11月の親善音楽会で歌ったのです。一生懸命歌う姿、かっこいいです。6年生が歌う「群青」の歌、歌詞に注目しながら聴いてみてください。(群青を聴く)

2学期の合い言葉は、「ありがとう」です。

全ての大切な人、もの、ことに「ありがとう」という想いで、2学期を終業し、新たな年を迎えていきたいとします。児童や先生方一人一人に、ありがとうございました。



仁礼っこのようす



11月22日に行った児童会まつりの一コマ。豆運びに挑戦している1年生を同じグループの子が応援しています。「いいぞ。いいぞ。」「がんばれ！」



11月29日には大焼きいも大会がありました。全校で栽培したさつまいもを焼いて、一人一本ずつみんなで食べました。甘くておいしかったです。



2年生では畑で育てた大豆を使って豆腐作りとみそ造りに取り組みました。食改さんや醤油店さんに教わりながら楽しく学びました。



4,5,6年生は書き初めの学習で、外部講師の方に教わる機会を持ちました。書写に通じる専門的な方で、子どもたちも担任も良い学びができます。

連絡やお願い

- 1月のスクールカウンセリングの予定。15日(水) 8:45~12:45は高橋優子先生、28日(火) 14:00~17:00は沼田真理先生が来校します。ご相談をされたい場合は担任を通じて学校までご連絡をお願いします。
- 休み中にインフルエンザにかかって、1月8日(水)欠席されるようでしたら、7日に学校へ電話連絡をお願い致します。

大雪時の通学路除雪のお願い

大雪が心配される時期となりました。毎年、大雪の際に、通学路の除雪を行っていただきありがとうございます。地域の皆様方のご協力があって、子どもたちの安全が守られています。今年度も大雪の際には、ご自宅の除雪を第一にいただきながら、通学路近くにお住まいのお宅におかれましては、できる範囲で構いませんので、そこを通る子どもたちのために歩道の除雪をお願い致します。なお、除雪作業中には安全に十分注意なさってください。